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VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 17 GIUGNO 2010 
 
 
 
Presenti per il CC: No. 26 su 49 come a distinta allegata 
 
Presenti per la DC: Pedrazzini, Gandolla, Giani, Jelmini, Molteni, Moretti, Valli 
   Dir. Kocher, Gennari 
 
Ordine del giorno: Approvato 
 
 
 
1. Appello nominale 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
4. Messaggio n. 22 accompagnante i conti Consuntivi per l’anno 2009 
 
5. Messaggio n. 12 concernente la richiesta di un credito di Fr. 1'395'000.— per il rinnovo di 

impianti MT (Media Tensione) 
 

6. Messaggio n. 21 concernente la richiesta di un credito di Fr. 550'000.— per il risanamento 
di una tratta del collettore consortile di via Zoppi 

 
7. Messaggio n. 23 concernente la richiesta di un credito di Fr. 480'000.— per il risanamento 

di quadri elettrici sollevamento e filtrazione 
 
8. Messaggio n. 24 concernente la richiesta di un credito di Fr. 65'000.— per la progettazione 

dell’ampliamento della consegna terzi (codigestione) 
 
9. Interpellanze e mozioni. 
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1. Appello nominale 
 
Alle ore 18:05 ca. il Presidente CC Bettelini porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a voler 
procedere all’appello nominale. 
Constatata la presenza del numero legale, come all’allegato elenco dei presenti, apre formalmente 
questa seduta ordinaria del 2010. L’ordine del giorno è approvato tacitamente. 
 
2. Approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Bettelini, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre 
la discussione. 
In difetto di interventi è adottata la decisione No. 1. 
 
Giungono in sala i Delegati Paparelli, Mottini, Chiesa e Agazzi (presenti 30 Delegati) 
 
3. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
Per la nomina alla carica di presidente il Delegato Cambrosio (LdT) propone il Delegato Paparelli. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
Per la nomina alla carica di vicepresidente il Delegato Rinaldi (PS) propone il Delegato Rossini. 
Non vi sono ulteriori proposte.  
Per la nomina di due scrutatori il Delegato Ghielmini (PPD) propone la Delegata Aliverti e il 
Delegato Rossini (PS) propone il Delegato Brugnano. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
Messo ai voti: Presenti 30 Delegati, 30 favolevoli. 
 
L’Ufficio presidenziale del CC fino alla prima seduta ordinaria 2011 sarà quindi così composto: 
- Presidente: Angelo Paparelli  
- Vice Presidente: Carmelo Rossini 
- Scrutatori: Lorenza Aliverti / Salvatore Brugnano 
 
Si insedia il nuovo Ufficio Presidenziale del Consiglio consortile. 
Il Presidente CC uscente Bettelini si congeda ringraziando i presenti. 
Il neo Presidente CC Paparelli ringrazia per la sua nomina. 
Si prende atto che, vista l’elezione del Delegato Paparelli alla carica di Presidente CC, il nuovo 
Capo Gruppo della Lega diviene il Delegato Cambrosio.  
 
4. Messaggio n. 22 accompagnante i conti consuntivi per l’anno 2009 
 
Sia il messaggio sia il rapporto della Commissione della gestione (CdG) sono considerati letti. 
Il relatore della CdG Cambrosio riassume i contenuti del rapporto.  
 
Si procede all’esame dei conti voce per voce e sul complesso. 
 
IDA Bioggio 
 
100  AMM (Amministrazione) 
Nessun intervento. 
 
110 REAC (Rete adduzione canali) 
Nessun intervento. 
 
111 REAM (Rete adduzione manufatti) 
Nessun intervento. 
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120 TRA (Trattamento acque) 
Nessun intervento. 
 
130 TRF (Trattamento fanghi) 
Nessun intervento. 
 
131 INC (Incenerimento) 
Nessun intervento. 
 
IDA Morcote 
 
220 TRA (Trattamento acque) 
Nessun intervento. 
 
Giungono in sala i Delegati B. Crivelli e Manetti (presenti 32 Delegati) 
 
Per genere di conto 
 
30  Spese per il personale 
Nessun intervento. 
 
31  Spese per beni e servizi 
Nessun intervento. 
 
32  Interessi passivi 
Nessun intervento. 
 
36  Contributi propri 
Nessun intervento. 
 
37  Riversamento contributi 
Nessun intervento. 
 
39  Addebiti interni 
Nessun intervento. 
 
42  Redditi della sostanza 
Nessun intervento. 
 
43  Ricavi per prestazioni, vendite, tasse, diritti e multe 
Nessun intervento. 
 
45 Rimborsi da Enti pubblici 
Nessun intervento. 
 
47  Contributi da riversare 
Nessun intervento. 
 
49 Accrediti interni 
Nessun intervento. 
 
Rossini (Lugano) formula la seguente presa di posizione a nome del Gruppo PS: 
“Il gruppo PS ha preso visione del MC n° 22 riguardante i conti consuntivi per l'anno 2009 e nel 
merito esprime le seguenti considerazioni. 
Come prima cosa il gruppo PS si congratula con la Delegazione consortile per il buon risultato 
d'esercizio ottenuto che comporta un minor fabbisogno pari a fr. 467'880.43. ovvero al 5 % di tutte 
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le spese correnti. In termini assoluti si può quindi affermare che siamo di fronte ad un buon 
risultato, ottenuto mediante seria ed accurata gestione delle risorse. 
Il gruppo PS è altresì soddisfatto poiché questo risultato è stato ottenuto senza dover ricorrere a 
facili e spesso inopportuni tagli al personale, come alcuni grandi manager ci hanno purtroppo 
insegnato. 
L'utilizzo accurato delle risorse umane come abbiamo potuto verificare nel messaggio in questione 
ha portato ad un risultato positivo e questo ci soddisfa particolarmente, segno questo che si può 
lavorare bene e con profitto senza dover infierire sulle maestranze, ottenendo da loro il massimo 
che possono dare. 
Il gruppo PS è cosciente del fatto che alcune voci sono fortemente dipendenti dall'andamento 
economico di alcune materie prime. Energia elettrica e petrolio in primis. Siamo pertanto soddisfatti 
dalla volontà dimostrata dalla Delegazione nel voler intraprendere quei passi che porteranno ad un 
risparmio nell'uso delle fonti energetiche. 
In conclusione il gruppo PS esprime la sua piena soddisfazione per i risultati ottenuti e dà la sua 
piena adesione ai conti consuntivi.” 
 
Frischknecht (Agno), a nome della Commissione della Gestione, informa che si è notata una 
crescita progressiva delle spese di manutenzione la quale è giustificata ritenuta la vetustà degli 
impianti. È stato inoltre richiesto alla DC un Piano Finanziario proiettato sui prossimi 10 anni per far 
fronte adeguatamente a queste spese. 
 
Riepilogo:     Spese    Ricavi 
1.  IDA Bioggio   9'174'850.17   9'172'355.72 
 Netto costi              2'494.45 
 
2. IDA Morcote      105'505.55      108'000.--  
 Netto ricavi          2'494.45 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 2. 
 
5. Messaggio n. 12 concernente la richiesta di un credito di Fr. 1'395'000.— per il rinnovo di 
impianti MT (Media Tensione) 
 
Sia il messaggio sia il rapporto della Commissione della Gestione sono considerati letti. 
Il relatore della CdG Cambrosio riassume i contenuti del rapporto.  
Bottani (Massagno) chiede sulla base di quale contratto vi è la fornitura di energia elettrica da 
parte delle AIL e se esiste un tariffario specifico per l’IDA. 
Risponde il Direttore che le AIL dispongono di 4 tipi di tariffe che si riferiscono al consumo. Il 
CDALED è inserito nella fascia più favorevole che contempla le condizioni migliori. E’ stata 
esperita un’analisi sull’eventualità di appoggiarsi ad un altro fornitore ma si è potuto stabilire che 
l’eventuale guadagno sarebbe risultato minimo.  
Fasola (Lamone) chiede come si giustifica il +10% esposto nel messaggio. 
Risponde il Direttore che il preventivo del Progettista deve essere per Legge il +/-10%. Si è quindi 
deciso di chiedere al CC, per trasparenza, la somma massima che ipoteticamente si potrebbe 
dover disporre. 
Il Delegato DC Jelmini rileva che la tematica del +10% è una discussione che regolarmente 
affiora nei vari Consessi. Annota che secondo la giurisprudenza del Tribunale Federale in caso di 
+10% del credito stanziato il Progettista non può essere ritenuto responsabile e ne deriva che il 
medesimo si è occupato del proprio mandato in maniera diligente e quindi esente da rimproveri. Il 
+10% è da considerarsi quale tetto massimo e insuperabile. Ovviamente allorquando verranno 
aperti i concorsi l’obiettivo è quello di avere la minor spesa possibile. 
Fasola (Lamone) auspica che in futuri messaggi vengano specificati i motivi di questa procedura. 
Risponde il Presidente CC Paparelli che quella del +10% è una prassi in uso. 
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Giunge in sala il Delegato Rosselli (presenti 33 Delegati) 
Il Delegato Mauri lascia momentaneamente la sala (presenti 32 Delegati) 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 3. 
 
6. Messaggio n. 21 concernente la richiesta di un credito di Fr. 550'000.— per il risanamento 
di una tratta del collettore consortile di via Zoppi 
 
Sia il messaggio sia il rapporto della Commissione della Gestione sono considerati letti. 
Il relatore della CdG Frischknecht riassume i contenuti del rapporto.  
Messo in votazione è adottata la decisione n. 4. 
 
Il Delegato Mauri rientra in sala (presenti 33 Delegati) 
 
7. Messaggio n. 23 concernente la richiesta di un credito di Fr. 480'000.— per il risanamento 
di quadri elettrici sollevamento e filtrazione  
 
Sia il messaggio sia il rapporto della Commissione della Gestione sono considerati letti. 
Il relatore della CdG Magri riassume i contenuti del rapporto.  
Messo in votazione è adottata la decisione n. 5. 
 
8. Messaggio n. 24 concernente la richiesta di un credito di Fr. 65'000.— per la 
progettazione dell’ampliamento della consegna terzi (codigestione) 
 
Sia il messaggio sia il rapporto della Commissione della Gestione sono considerati letti. 
Il relatore della CdG Pedrozzi riassume i contenuti del rapporto.  
 
Giunge in sala la Delegata Ortelli (presenti 34 Delegati) 
 
Messo in votazione è adottata la decisione n. 6. 
 
9. Interpellanze e mozioni 
 
Giunge in sala il Delegato Biancardi (presenti 35 Delegati) 
 
Il Presidente DC Pedrazzini legge la risposta all’interpellanza 9.12.09 del Delegato Ghielmini 
(allegato 1) 
Ghielmini (Canobbio) si dichiara soddisfatto. 
 
Il Presidente CC Paparelli legge una circolare della Sezione degli enti locali in merito alla nuova 
Legge sul Consorziamento dei Comuni (allegato 2). 
 
Mottini (Sigirino) annota di non aver più ricevuto informazioni in merito alla situazione di scarico 
abusivo di acque industriali nelle canalizzazioni pubbliche che aveva segnalato durante la seduta 
CC del 26 maggio u.s.  
Risponde il Direttore che una risposta sul tema sarà fornita nel corso della prossima seduta. 
 
Alle 18.50 il Presidente CC dichiara chiusa la seduta. 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
Il Segretario: 


























